

西方小だより



令和3年12月1日(水) 8号 文責 校長 西岡 宏

新見市の教育目標は「ふるさとを愛し、世界で活躍するたくましい子どもの育成」です。11月の行事の中からこの目標を目指すにふさわしいものを取り上げました。

【ふるさとを知り、ふるさとを愛する】

「新見庄めぐり」(11月5日(金))

今年も6年生が西方公民館のお世話になって行いました。

午前には定岡豊秋先生を講師に、新見駅前の祐清、たまがきの像からスタートして、新見美術館、三日市、江原八幡宮、上市の地頭方政所跡、善成寺と巡りました。新見美術館では藤井館長さんから新見庄や東寺百合文書、たまがき書状についての説明も聞き、より理解を深めました。

午後は林肇さんを講師に迎え、ゆずりは城址に登り戦国時代の山城を学習しました。今、市内でも山城が話題になっており、近頃、西方地内でも3カ所の山城跡が紹介されています。ゆずりは城はそれらの城に比べても規模も大きく、いわれも明らかな点が多い城です。中世から戦国時代へと時代は変わりますが、新見庄と合わせて、いつまでも地域の宝として大切にしたいものです。講師をしてくださった定岡先生が途中途中で「古代を代表するのが飛鳥であるなら、中世を代表するのは新見である、と言われるくらい、新見庄は中世の研究になくはない場所だ。新見市内で形となって残っている物は少ないが、残していかなければいけないものはたくさんある。これからも大切にしてほしい。」と話されました。

【夢と希望をもち、何にでも挑戦する】

「南極クラス」(11月1日(月))

この活動は東日本大震災のあと、南極の体験を子どもたちに伝えることで夢と希望を持ってもらいたいとの思いから被災地の学校を中心に始まりその後、各地に広まりました。これまで岡山県でも毎年8校~10校程度が授業を受けています。今回、日程の都合が付き、西方小学校でも授業をしてもらうことができました。講師には、昨年度、第61次隊員として1年4ヶ月、南極で活動した鈴木聡さんを迎え、3年生以上が1時間30分の授業を受けました。

南極の生き物、オーロラの美しさ、過酷な自然の中で行う研究や作業など、南極について知ることができましたが、講演の中で講師の鈴木さん自身は、自分からたくさんの資格を取っていること、南極に行くように言われたときは思いもしないことだったが、これを機会に積極的に挑戦していこうと思って参加したと話されました。

授業後、南極に行ってみたいという感想が多く聞かれました。それにもまして児童には、鈴木さんのように、『今していることを大切にすること、何にでも挑戦してみる、夢や希望を持ち続けること』が、人生を豊かにしていくことにつながると、折に触れて伝えていきたいと思っています。



南極の氷が溶ける音に耳を澄ませました

学芸会 (11月27日(土))



時雨模様の肌寒い日でしたが、コロナウイルス感染予防にご協力をいただいた上で、早くから大勢のみなさんにご来場いただき学芸会を終えることができました。ありがとうございました。

初めての学芸会だった1年生でしたが、11人が落ち着いて堂々と演技をしました。また、小学校最後の学芸会になる6年生は、新見庄めぐりの学習を活かして「祐清とたまがき」熱演し、中世の新見の歴史を伝えました。この他の学年も、笑いがあったり、学習の成果が見られたり、学年のまとまりを感じさせたりする内容の劇を自信を持って演じました。どのプログラムでも見られたみなさんが児童の成長を感じるとともに、演技に満足していただいたものと思っています。

この学芸会が2学期の行事の締めくくりとなりました。大きな行事が立て続けにあった2学期でしたが、みなさんのおかげで、子どもたちのしっかりした成長が見られ、充実し、実りある2学期にできました。

新型コロナウイルス感染症に対して~確認とお願い~

新型コロナウイルスの新規感染者が減少しつつありますが、新たな「オミクロン株」への感染がニュースで流れています。次第に新たな変異株に対する感染予防も示されることになるでしょう。

これまで、学校ではできる限りの感染予防を心がけてきました。また、ご家庭でも、十分に注意していただいたことから、本校での児童やご家族の感染の情報はありません。しかし、ご存じのように、岡山県はつい先日まで、10万人あたりの新規感染者の割合が全国でトップでした。また、ここに来て、新しいウイルスへの対応が必要になることも予想され、油断できない状況に変わりありません。

年末、年始を含む冬休みを迎え、家庭や地域においても人の出入りや交流が増えると思います。そのような中でも、これまでと同じように、うがいや手洗い、マスクの着用などの感染予防と規則正しい生活や運動などによる抵抗力を落とさない工夫など、ご家庭での健康の管理をよろしくお願いします。

12月・1月の行事予定

- 1日(水) 学び愛 15:15 一斉下校
 - 2日(木) クリーン作戦
 - 3日(金) 漢字にチャレンジ
3年社会科見学(新見消防署)
5校時授業 14:20 一斉下校
 - 6日(月) 5校時授業 14:20 一斉下校
 - 7日(火) 個人懇談 14:20 一斉下校
学校運営協議会
 - 8日(水) 個人懇談 14:20 一斉下校
 - 9日(木) SC・SSW来校日
非行防止教室(6年生)
 - 10日(金) 登校指導、計算にチャレンジ
しめ飾りづくり(4、5年生)
 - 13日(月) 人権集会
 - 14日(火) 習字指導(定岡豊秋先生・5、6年生)
 - 15日(水) 移動図書館車来校
委員会活動
 - 16日(木) 習字指導(乗本進先生・3、4年生)
 - 17日(金) 漢字にチャレンジ、中学校からの出前授業(6年生)
職員一斉退庁日
 - 20日(月) 登校指導、児童集会
 - 23日(木) 大掃除
 - 24日(金) PTA交通査察、通学班会
2学期終業式
14:30 一斉下校
- ~~~~~
- 25日(土) 冬季休業日(冬休み)**
~1月5日(水)
- 学校閉庁: 12月28日~1月3日**
- ~~~~~
- 1月 6日(木) 3学期始業式
 - 12日(水) 学び愛
 - 26日(水) 参観日・ふれあい集会